



BEATO FRANCISCO DRZEWIECKI

(26 DE FEBRERO DE 1908 – 13 DE SEPTIEMBRE DE 1942)

Oración: Oh Dios, Padre bueno y providente, te agradecemos por habernos dado en el Beato Francisco Drzewiecki un luminoso ejemplo de sacerdote totalmente entregado a la causa de Cristo y de la Iglesia mediante la educación de los jóvenes y la caridad hacia los pequeños, los pobres y el pueblo.

Infunde en nosotros la fortaleza de tu Espíritu, para que como Don Francisco, víctima inocente, podamos testimoniar, en medio de las tinieblas del egoísmo y del mal, que sólo la caridad salvará al mundo y el último a vencer eres Tu, con una gran e infinita misericordia.

*A gloria de tu nombre y para que venga tu Reino de paz y justicia, por su intercesión, concédenos la gracia que Te pedimos . . .
(Se dice cual) Gloria al Padre . . .*

Nacido en Zduny Lowica (Polonia) el 26 de febrero de 1908, Francisco dejando los padres con 4 hermanos y 6 hermanas, entró adolescente en el seminario de Don Orione de Zdunska Wola (la ciudad de San Maximiliano Kolbe) el 1º de septiembre de 1924. En el año 1931 viajó a Italia para completar los estudios teológicos y el 6 de junio de 1936 fue ordenado sacerdote en el Santuario de la Virgen de la Guardia en Tortona.

Gastó sus primicias sacerdotales en el Pequeño Cottolengo de Génova-Castaña, donde era también formador de un grupo de "vocaciones adultas". En diciembre de 1937 vuelve a su Patria con la tarea de responsable de los estudiantes de Zdunska Wola, y sólo en 1938 pudo rezar su primera Misa en la Parroquia donde fue bautizado.

En el verano de 1939 fue a Wloclawek para ayudar en la Parroquia y en el Pequeño Cottolengo, y aquí lo sorprendió la segunda guerra mundial, que estalló el 1º de septiembre de 1939 con la invasión de Polonia por parte de las tropas alemanas de Hitler, que el 14 de septiembre llegaron a Wloclawek, después de un bombardeo que duró desde el 8 hasta el 13 de septiembre.

En la noche del 8 de noviembre de 1939 –a las 3 de la mañana- fue detenido con todo el Clero, los Seminaristas y el Obispo de la Diócesis y llevado a la cárcel, donde se quedó hasta el 16 de enero de 1940, cuando fue trasladado a la cárcel de Lad, en un viaje terrible sobre un camión y con una temperatura de 26 grados bajo cero.

El 14 de diciembre de 1940 llega a Dachau –última etapa de su calvario- y le fue asignado el número 22.666; le explicaron que de allí no saldría más, porque la Gestapo había ordenado que "el Clero y los judíos debían desaparecer".

El "lager" de Dachau era un enorme campo de trabajo para sostener la economía militar alemana y el horario agobiador era de 15 horas diarias, en condiciones climáticas pésimas. En ese tiempo trabajaban 2.500 eclesiásticos (Obispos, Sacerdotes y Religiosos): figuras esqueléticas y vientres hinchados, casi ninguno de los Sacerdotes superaba los 40 años.

Los compañeros del lager recordaban al P. Francisco como "el hombre que edificaba con su cortesía y premura". Pero en el año 1942 Don Francisco enfermó gravemente y, no pudiendo más trabajar, fue asignado al Block de los "inválidos", en la espera de ser eliminado.

Antes de ser trasladado a los hornos crematorios, quiso saludar a nuestro Clérigo José Kubicki, su compañero de lager, que así lo recuerda: "Era de madrugada. Yo había terminado mi turno nocturno de trabajo. En el camino principal del lager habían reunido a los inválidos para el traslado... Don Francisco, bien sabiendo de arriesgar, cruzó la calle y vino a saludarme. Golpeó la ventana y yo me levanté de la yacija (el lecho). Don Francisco me dijo: -¡Adiós, Josefino! Partimos... Estaba tan desanimado que no alcazaba decir una palabra ... Y Don Francisco siguió: -¡Josefino, no te apenes. Hoy nosotros y tú mañana! ...- Y con gran calma dijo todavía: -Nosotros vamos ... pero ofreceremos nuestra vida por Dios, por la Iglesia y por la Patria". Y no se vieron más.

El 13 de septiembre es la fecha que marca el fin, terrible y glorioso, del camino terrestre de Don Francisco Drzewiecki, después de 3 años de campo de concentración (2 en Dachau), víctima inocente, ejemplo luminoso de caridad en vida y en muerte. Tenía 34 años y 6 de Sacerdocio.

"Los que fallecieron en Dachau son verdaderos mártires, y los que sobrevivieron son confesores de la fe" (Cardenal Suhard).

El 21 de octubre de 1991 comenzó el "Proceso de Canonización" y el 13 de junio de 1999 el Papa Juan Pablo II lo proclamó Beato en Varsovia (Polonia) junto a otros 107 mártires polacos religiosos y laicos. Los nuevos mártires padecieron torturas, experimentos seudo-médicos, hambruna y trabajos forzados, y murieron - la mayoría en diferentes campos de concentración- fusilados, ahorcados, decapitados, en las cámaras de gas, o como consecuencia de los malos tratos recibidos. De ellos, 3 eran obispos, 52 sacerdotes diocesanos, 26 sacerdotes religiosos, 7 hermanos, 8 religiosas, 3 seminaristas y 9 laicos, entre los que figura una viuda que pidió tomar el lugar de su nuera embarazada de ocho meses para salvar la vida de la madre y el niño.

BEATO FRANCISCO DRZEWIECKI

TESTIMONIO DE CORAJE Y ENTREGA

POR CARINA CAMPO

DESDE EL PASADO 13 DE JUNIO, CUANDO EN VARSOVIA (POLONIA) EL PAPA JUAN PABLO II PROCLAMÓ BEATO A FRANCISCO DRZEWIECKI, LA FAMILIA ORIONITA TIENE UN NUEVO HIJO RECONOCIDO COMO MODELO E INTERCESOR ANTE DIOS.

EL PADRE FRANCISCO -QUE FUE BEATIFICADO JUNTO A OTROS 107 MÁRTIRES POLACOS RELIGIOSOS Y LAICOS- MURIÓ EL 13 DE SEPTIEMBRE DE 1942 DESPUÉS DE TRES AÑOS DE PRISIÓN. TENÍA SÓLO 34 AÑOS Y SEIS DE SACERDOTE, Y DESDE TEMPRANA EDAD HABÍA MANIFESTADO SU VOCACIÓN RELIGIOSA.

DE HECHO, LA FAMILIA DRZEWIECKI ERA ORIGINARIA DE ZDUNY, UN ANTIGUO PUEBLO DE AGRICULTORES DONDE ES MUY TRADICIONAL LA INTENSIDAD RELIGIOSA Y PATRÍOTICA, PUESTA DE MANIFIESTO -ENTRE OTRAS COSAS- EN UN CLARO ORGULLO POR SU MAJESTUOSA IGLESIA GÓTICA.

EN ESTE PUEBLO, EL 26 DE FEBRERO DE 1908 NACIÓ FRANCISCO, HIJO DE JUAN Y ROSALÍA, QUIEN PASÓ ALLÍ LOS PRIMEROS AÑOS DE SU VIDA EN COMPAÑÍA DE SUS CUATRO HERMANOS Y SUS SEIS HERMANAS. LA VIDA DE NIÑO DE FRANCISCO ERA LA NORMAL DE UN AMBIENTE FAMILIAR POBRE, LABORIOSO, UNIDO Y RELIGIOSO. EL PEQUEÑO SE DISTINGUÍA POR SU INTELIGENCIA Y CAPACIDAD PRÁCTICA. "ERA TRANQUILO Y EDUCADO. ESTUDIABA CON VOLUNTAD. A LA NOCHE LOS NIÑOS REZÁBAMOS LAS ORACIONES CON LAS MANOS JUNTAS. NO ERA NECESARIO QUE NUESTROS PADRES NOS LO RECORDARAN", RECUERDA SU HERMANA ANA. Y AÚN ANTES DE IR A LA ESCUELA, YA HABÍA RECIBIDO UNA BUENA FORMACIÓN DE SUS PADRES. AYUDABA A SUS HERMANOS MENORES Y A LA USANZA POLACA PASTOREABA EN EL CAMPO. TAL EMPEÑO PRÁCTICO GARANTIZABA UNA BUENA PREPARACIÓN A LA VIDA DE SACRIFICIOS.

LAS CIRCUNSTANCIAS NO PERMITIERON QUE ESTUDIARAN TODOS LOS HERMANOS. EN EL AÑO 1923 MUERE EL PADRE Y FRANCISCO DEBE INTERRUMPIR SUS ESTUDIOS. LA MADRE BUSCA OTRA ESCUELA Y RECOÑOCE QUE SU HIJO SE SENTÍA LLAMADO AL SACERDOCIO.

EN LA CASA DE LAS MISIONES

DOÑA ROSALÍA -LA MAMÁ DE FRANCISCO- CONTABA ABIERTAMENTE EL PROBLEMA QUE TENÍA AL PENSAR EN EL FUTURO DE SUS HIJOS. HABIENDO ESCUCHADO ÉSTO, ALGUIEN LE OFRECÍ UNA BUENA SOLUCIÓN: CERCA DE LA CIUDAD DE ZDUNSKA WOLA EXISTÍA UN COLEGIO PARA NIÑOS DISPUESTO A ACEPTAR A TODA CLASE SOCIAL.

AQUELLA INFORMACIÓN PARECÍA UNA RESPUESTA DEL CIELO, Y EN ESPECIAL DE LA VIRGEN, A LA QUE LA MADRE DEL FUTURO SACERDOTE ORIONINO REZABA CON DEVOCIÓN. CON UNA BREVE RECOMENDACIÓN DEL OBISPO DE LA REGIÓN EN LA QUE DESTACABA SU RELIGIOSIDAD, DILIGENCIA Y COMPORTAMIENTO, FUE ACEPTADO INMEDIATAMENTE. ERA EL 1º DE SEPTIEMBRE DE 1924. UNA NUEVA CONGREGACIÓN TODAVÍA NO CONOCIDA EN POLONIA -LA PEQUEÑA OBRA DE LA DIVINA PROVIDENCIA- HACÍA POCO QUE HABÍA INICIADO SU ACTIVIDAD PARA LOS JÓVENES MÁS POBRES. EL DIRECTOR, P. ALEKSANDER CHWILOWIEZ, IMITABA EL EJEMPLO DE DON ORIONE EN FAVOR DE LA VOCACIÓN DE LOS POBRES Y COMENZÓ TRANSFORMANDO UNA VIEJA TABERNA EN UN COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA CLÁSICA CON INTERNADO PARA FAVORECER UNA ADECUADA FORMACIÓN DE LOS JÓVENES.

EN ESTE ENTORNO, FRANCISCO MADURÓ LA IDEA DE ENCOMENDARSE A DIOS. Y EL 10 DE DICIEMBRE DE 1930, LUEGO DE SEIS AÑOS DE COLEGIO, HACE SU PRIMERA PROFESIÓN RELIGIOSA.

FORMACIÓN Y TRABAJO

LA CONGREGACIÓN ORIONINA EN POLONIA ESTABA, EN LOS AÑOS 30, EN PLENO DESARROLLO: AMPLIACIÓN DE LA CASA DE ZDUNSKA WOLA, COCINA PARA LOS POBRES, OFICINA TIPOGRÁFICA, ACTIVIDADES PASTORALES, FUNDACIÓN DE LA PARROQUIA Y PEQUEÑO COTTOLENGO EN WLOCLAWEK, OBRA CARITATIVA EN IZBICAKJAWSKA E INSTITUTO PARA LOS NIÑOS EN KALISZ. PERO LA PRIORIDAD ERA

-SOBRE TODO- EL AUMENTO DE NUEVAS VOCACIONES RELIGIOSAS.

YA POR ENTONCES DON ORIONE HABLABA CON ADMIRACIÓN DE LA LABOR DE FRANCISCO, QUIEN EN 1931 HABÍA TERMINADO SUS ESTUDIOS DE FILOSOFÍA E INICIADO LOS DE TEOLOGÍA. ENTONCES, LOS SUPERIORES DECIDEN MANDARLO A ITALIA PARA FINALIZAR SU FORMACIÓN.

YA SACERDOTE, SE LE CONFÍA EL CUIDADO DE UNOS VEINTE "CARISSIMI", CLÉRIGOS DE LA INSTITUCIÓN EMPEÑADOS EN EL ESTUDIO Y EL TRABAJO PARA LA AMPLIACIÓN DEL EDIFICIO DEL "PEQUEÑO COTTOLENGO" EN QUATRO-CASTAGNA, GÉNOVA.

EL PADRE FRANCISCO SE GANÓ PRONTO LA ESTIMA Y EL AFECTO DE LOS JÓVENES POR LA NOBLEZA DE SU TRATO, SU CALMA Y BONDAD: "NUESTRO DIRECTOR ERA SIEMPRE RÁPIDO, VIGILANTE CON SU PRESENCIA Y BONDAD, ERA GENTIL, AFABLE Y RESERVADO. NOS SENTÍAMOS NATURALMENTE ANIMADOS CON SU PRESENCIA SIEMPRE ATENTA Y AFECTUOSA", SEÑALÓ UNO DE SUS CLÉRIGOS. PROMOVÍA Y DISFRUTABA DEL ESPÍRITU DE LA FAMILIA Y DEL PEQUEÑO COTTOLENGO: "TENGO TRABAJO DE SOBRA PORQUE ESTE AÑO LA FAMILIA DEL COTTOLENGO AUMENTÓ Y HAY NUEVAS NECESIDADES. SOMOS 150 PERSONAS. ESTOY MUY CONTENTO DE ENCONTRARME AQUÍ, DONDE SE HACE LA VOLUNTAD DE DIOS", LE CONTÓ FRANCISCO A UN AMIGO EN POLONIA.

EN EL VERANO DE 1939 RETORNÓ A POLONIA PARA AYUDAR EN LA PARROQUIA Y EN EL PEQUEÑO COTTOLENGO DE WLOCLAWEK Y LO SORPRENDIÓ EL ESTALLIDO DE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL.

TESTIGO FIEL

EL 14 DE SEPTIEMBRE DE 1939 LOS ALEMANES ENTRARON EN WLOCLAWEK. TODA POLONIA FUE PRESA DE LA INVASIÓN NAZI Y EN POCO TIEMPO DESAPARECERÍA LITERALMENTE DEL MAPA DE EUROPA. LA POTENCIA BÉLICA Y LA INAUDITA ATROCIDAD PERPETUADA POR LOS ALEMANES SUSCITARON PÁNICO Y CONSTERNACIÓN, OBLIGANDO A LA POBLACIÓN A HUIR A CUALQUIER REFUGIO. LAS CALLES ESTABAN LLENAS DE FUGITIVOS. EN WLOCLAWEK, DONDE ESTABAN LOS ORIONINOS, LOS AVIONES BOMBARDEARON LOS PRINCIPALES OBJETIVOS. DEL CLERO SÓLO QUEDARON CINCO O SEIS Sacerdotes que se refugiaron en los sótanos del seminario, para protegerse de las bombas.

MUCHA GENTE SE AMONTONÓ EN EL COTTOLENGO: ¿CÓMO DEJARLOS SIN ATENCIÓN? LAS MONJAS ORIONINAS Y EL PADRE FRANCISCO SE PRODIGARON PARA OFRECER AYUDA, COMIDA Y REFUGIO. "EN LOS PRIMEROS DÍAS -ESCRIBIÓ EL JOVEN SACERDOTE ORIONINO- VEÍAMOS A LOS SOLDADOS POLACOS QUE ESCAPABAN, SUFRÍAN HAMBRE. AYUDÁBAMOS A LOS HERIDOS. BAJO LA IGLESIA HABÍA CIEN PERSONAS. CADA TANTO, PASABAN LOS AVIONES BOMBARDEANDO, SEMBRANDO EL PÁNICO Y OCASIONANDO INCENDIOS, HERIDOS Y MUERTOS. HE TOMADO CORAJE Y EN BICICLETA, TRATABA DE AYUDAR A LOS HERIDOS".

EL PADRE FRANCISCO NO DESCANSABA Y CONFESABA AL AIRE LIBRE SENTADO EN UNA PIEDRA: "DE DÍA IBA AL BOSQUE DONDE CONFESABA A LOS SOLDADOS BAJO UN PINO. UNA VEZ EMPEZARON LOS BOMBARDEOS Y YO LEVANTÉ EN MIS BRAZOS EL CUADRO DE LA VIRGEN. NINGÚN SOLDADO RESULTÓ MUERTO, LA VIRGEN NOS HABÍA PROTEGIDO".

EN LA MADRUGADA DEL 8 DE NOVIEMBRE DE 1939, TODO LOS SACERDOTES, LOS SEMINARIOS Y EL OBISPO DE LA DIOCESIS FUERON DETENIDOS Y LLEVADOS A LA CÁRCEL, DONDE QUEDARON MÁS DE DOS MESES, LUEGO DE LO CUAL FUERON TRASLADADOS A OTRA PRISIÓN EN UN VIAJE TERRIBLE SOBRE UN CAMIÓN DESCUBIERTO CON MÁS DE 20º BAJO CERO. EL VIAJE CONCLUYÓ EN UN CONVENTO DE LOS SALESIANOS, DESTINADO POR ENTONCES A SER LA CÁRCEL DEL CLERO. MONSEÑOR SARMIK QUEDÓ ADMIRADO POR LA SERENIDAD, HUMILDAD Y BENEVOLENCIA DEL RELIGIOSO ORIONINO: "AYUDABA, TRABAJABA Y NUNCA SE LAMENTABA", COMENTÓ.

EL 14 DE DICIEMBRE DE 1940 EL PADRE FRANCISCO LLEGA A DACHAU, UN CAMPO DE CONCENTRACIÓN NAZI, ÚLTIMA ETAPA DE SU CALVARIO. LE FUE ASIGNADO EL NÚMERO 22.666 Y LE EXPLICARON QUE DE ALLÍ NO SALDRÍA MÁS PORQUE LA GESTAPO (POLICÍA SECRETA DE HITLER) HABÍA ORDENADO QUE "EL CLERO Y LOS JUDÍOS DEBÍAN DESAPARECER".

EL "LAGER" DE DACHAU ERA UN ENORME CAMPO DE TRABAJO PARA SOSTENER LA ECONOMÍA MILITAR ALEMANA, CON TURNOS AGOBiantes DE 15 HORAS DIARIAS DE TAREAS Y EN CONDICIONES CLIMÁTICAS PÉSIMAS. EN ESE TIEMPO TRABAJABAN ALLÍ 2.500 ECLESIÁSTICOS.

POR DIOS, POR LA IGLESIA, POR LA PATRIA

UNA CARTA FECHADA EN DACHAU DEL 13 DE SEPTIEMBRE DE 1942, Y FIRMADA POR UN OFICIAL DE LAS S.S., DA CUENTA DE LA MUERTE DEL PADRE FRANCISCO DRZEWIECKI. EN ELLA SE DECÍA, TAMBIÉN, QUE HABÍAN SIDO ENVIADOS TRES PAQUETES CON SUS EFECTOS PERSONALES A DOÑA ROSALÍA, LA MADRE. ESE AÑO EN EL CAMPO DE CONCENTRACIÓN DE DACHAU FUE EL TIEMPO DEL HAMBRE, EL AÑO MÁS DURÓ QUE EL CLERO HUBIERA RECORDADO. CERCA DE 500 SACERDOTES POLACOS MURIERON AQUEL 1942. UNO DE LOS MÉTODOS PARA ELIMINAR A LOS RECLUSOS ERA LA LLEGADA DE "EL TRANSPORTE DE LOS

INVÁLIDOS". UNA COMISIÓN VISITABA CADA TANTO LA ENFERMERÍA DEL "LAGER" Y HACÍA LA LISTA DE LOS "INVÁLIDOS A TRANSPORTAR". LES DECÍAN QUE LOS LLEVABAN EN EL TRENA PARA UNA "MEJOR VIDA", PERO TODOS SABÍAN QUE EL VIAJE TERMINABA EN EL HORNO CREMATORIO. CUANDO LOS NAZIS LO VIENEN A BUSCAR, SE DESPIDIÓ CON GRAN ENTEREZA. EN ESE SUPREMO Y DRAMÁTICO MOMENTO, EL PADRE FRANCISCO DEMOSTRÓ SER UN PASTOR DISPUESTO A DAR LA VIDA POR SU REBAÑO.

UN COMPAÑERO SUYO, TAMBIÉN CLÉRIGO ORIONINO, JOSEF KUBICKI, QUE SOBREVIVIÓ AL CAMPO DE CONCENTRACIÓN DE DACHAU, RECUERDA ESE ÚLTIMO ENCUENTRO: "EL PADRE DRZEWIECKI ME DIJO: - ¡ADIÓS, JOSÉ! PARTIMOS.

YO ESTABA TAN ABATIDO QUE NO PODÍA DECIR NI UNA PALABRA DE ALIENTO. Y EL PADRE DRZEWIECKI CONTINUÓ:

- JOSÉ NO TE PONGAS TRISTE. NOSOTROS, HOY, TÚ MAÑANA...

Y CON GRAN CALMA TODAVÍA PUDO DECIR:

- NOS VAMOS, PERO OFRECEMOS COMO POLACOS NUESTRA VIDA POR DIOS, POR LA IGLESIA Y POR LA PATRIA.

Y NO REGRESÓ NUNCA MÁS".

HOY, EL PADRE FRANCISCO TESTIMONIA EL SUFRIMIENTO Y MARTIRIO DE MILLARES DE SERES HUMANOS. Y TAMBIÉN LA FE DE TANTOS OTROS QUE, HASTA EL ÚLTIMO ALIENTO, SE SUPIERON HIJOS DEL DIOS DE LA VIDA.

MÁRTIRES POLACOS

EL PADRE FRANCISCO DRZEWIECKI FUE BEATIFICADO POR EL PAPA JUAN PABLO II EN UNA CEREMONIA REALIZADA EN SU TIERRA NATAL JUNTO A OTROS 107 RELIGIOSOS Y LAICOS POLACOS.

LOS NUEVOS MÁRTIRES PADECIERON TORTURAS, EXPERIMENTOS PSEUDO-MÉDICOS, HAMBRUNA Y TRABAJOS FORZADOS, Y MURIERON - LA MAYORÍA EN DIFERENTES CAMPOS DE CONCENTRACIÓN- FUSILADOS, AHORCADOS, DECAPITADOS, EN LAS CÁMARAS DE GAS, O COMO CONSECUENCIA DE LOS MALOS TRATOS RECIBIDOS.

DE ELLOS, 3 ERAN OBISPOS, 52 SACERDOTES DIOCESANOS, 26 SACERDOTES RELIGIOSOS, 7 HERMANOS, 8 RELIGIOSAS, 3 SEMINARIOS Y 9 LAICOS, ENTRE LOS QUE FIGURA UNA VIUDA QUE PIDIÓ TOMAR EL LUGAR DE SU NUERA EMBARAZADA DE OCHO MESES PARA SALVAR LA VIDA DE LA MADRE Y EL NIÑO.